



Representantes de las entidades, instituciones, empresas y partidos, homenajeados por ANEL, ayer en Baluarte.

# Las empresas de economía social piden una consejería específica

La asociación ANEL celebra su 40º aniversario, con la asistencia de más de 500 invitados

✦ **Sagrario Zabaleta Echarte**  
 ✦ **Javier Bergasa**

**PAMPLONA**— El presidente de ANEL, Ignacio Ugalde, pidió ayer crear una consejería de Economía Social y Cooperativismo para “seguir fomentando el emprendimiento y la innovación” en Navarra. Lanzó este mensaje durante la celebración del 40º aniversario de la Asociación Navarra de Empresas de Economía Social (ANEL), ante más de 500 personas, entre las que se encontraban los representantes de todos los grupos parlamentarios que el próximo año afrontarán unas nuevas elecciones autonómicas.

Ugalde ya había manifestado en otras ocasiones esta reivindicación, que quiso repetir durante su discurso en la sala Cámara de Baluarte, en Pamplona.

Además solicitó la constitución del Consejo Superior de Cooperativas de Navarra, como órgano referente para “seguir avanzando en este modelo empresarial” y también reclamó al Ejecutivo foral, con la presencia de María Chivite, que continúe con su apoyo por medio de diferentes instrumentos.

Durante su intervención, la presidenta del Gobierno subrayó su com-

promiso con estas empresas mediante el segundo Plan de Economía Social, que pretende generar más de 4.000 empleos en los próximos años, y a través de incluir este modelo en la Estrategia de Especialización Inteligente y Sostenible (S4), entre otras iniciativas. “Somos la única región de Europa que lo ha hecho”, reiteró.

**RECONOCIMIENTO** ANEL reconoció a varias decenas de entidades, instituciones, empresas y partidos políticos que han colaborado con ANEL durante estas cuatro décadas. Los representantes de cada una de ellas fueron saliendo al escenario para recibir dicho agradecimiento y realizar una foto de familia. “Queremos destacar precisamente la importancia de la cooperación. Trabajando juntas y juntos estamos llegando mucho más lejos”, dijo Ignacio Ugalde.

Por primera vez, la ONCE va a homenajear a ANEL con un cupón en el que va a plasmar el 40º aniversario y con ello, la labor desarrollada por la economía social y el cooperativismo. Navarra ha creado en los últimos 15 años 1.100 empresas de economía social, con 3.700 empleos directos iniciales. “La Comunidad Foral es la que más coo-

## DISTINGUIDAS

### ● ANEL agradeció a las siguientes entidades:

Ceisna; Navarra Suma; Unidad de Innovación Social; Laboral Kutxa; Ayuntamiento de Tudela; INSS; Dirección General de FP; Fundaciones de Navarra; PSN; SNE-NL; Cederna Garalur; Fundación Navarra para la Excelencia; AES; Caja Rural de Navarra; Geroa Bai; ISPLN; Consejo Cooperativo de Navarra; Proyecto Hombre; SEPE; REAS-Navarra; EH Bildu; LKS Next Abogados; Sodena y Cein; Eder; Unidad de Seguridad y Salud Laboral de la Inspección de Trabajo y Seguridad Social en Navarra; EINA; Podemos; Nasuvinsa; DINABIDE; Fundación Caja Navarra-Innovación Social; Elkargi; Dirección Provincial de la Tesorería de la Seguridad Social; Grupo AN; I-E; Fundación la Caixa-Innovación Social; LASEME; Asociación Española Contra el Cáncer; Sonagar; Instituto Navarro de la Juventud; Parlamento; UPNA; Derechos Sociales; Desarrollo Económico y Empresarial; Fundación Banco de Alimentos; Delegación del Gobierno; ONCE y UCAN.

perativas funda y más empleos genera por cada 100.000 habitantes, siendo un referente nacional y europeo”; resaltó Ugalde.

ANEL también reservó una mención especial a UCAN, la organización que representa a las cooperativas agroalimentarias de Navarra, por “tantos años de colaboración con ANEL para el desarrollo del cooperativismo en todas las comarcas”, detalló Ugalde. José María Martínez, presidente de UCAN, acompañó a su homólogo de ANEL en este acto. Por último, como elemento sorpresa, esta asociación entregó un obsequio a María Chivite.

Ugalde recordó que ANEL nació en 1982 en un contexto complicado, y que cumple sus 40 años en otro escenario de incertidumbre, con una inflación elevada, escasez de materias primas, guerra en Ucrania y tras dos años de dura pandemia. “El mundo también está lleno de gente que se implica para alcanzar el bien común, como la economía social. Nuestras empresas deben seguir consolidando la cohesión territorial y el empleo digno, con liderazgo y gestión participativa”, especificó. De esta forma, concluyó: “Con esfuerzo y colaboración seguiremos adelante”. ●